

## ECOS EDUCATIVOS 2024



## **PONTIFICADO**



## Palabras del Papa Francisco en su Pontificado

### Fecha del 15 al 31 de Enero

## Guerra en Tierra: Sin los dos Estados, la verdadera paz está lejos

## 30 de Enero 224

➡ "Es urgente un alto el fuego global, estamos al borde del abismo". Sobre la Declaración Fiducia Supplicans: "Confio en que todos estén serenos, quiere incluir, no dividir". "Me siento un párroco. De una parroquia planetaria".

«Estaba el acuerdo de Oslo, clarísimo, con la solución de dos Estados. Hasta que se aplique ese acuerdo, la verdadera paz seguirá siendo lejana".

"Detener inmediatamente las bombas y los misiles, y poner fin a las actitudes hostiles". En todos los lugares, un "alto el fuego global" porque "estamos al borde del abismo".

#### **♣** Esperanzas para Tierra Santa y Ucrania

«El Evangelio es santificar a todos. Eso sí, siempre que haya buena voluntad. Y es necesario dar instrucciones precisas sobre la vida cristiana ( que no es la unión la que es bendecida, sino el pueblo). Pero todos somos pecadores: ¿por qué entonces hacer una lista de pecadores que pueden entrar en la Iglesia y una lista de pecadores que no pueden estar en la Iglesia?

Nos invita a acoger y luego a confiar a las personas, y a confiarnos nosotros mismos, a Dios". A veces me siento solo, "pero siempre avanzo, día tras día": "Siempre ha habido pequeños grupos en la Iglesia que expresaron reflexiones cismáticas... hay que dejarles hacer así y pasa... y mirar hacia adelante".

#### **♣** Inteligencia artificial, oportunidades y peligros

La inteligencia artificial, es "un buen paso adelante que podrá resolver muchos problemas, pero potencialmente, si se gestiona sin ética, también podrá causar mucho mal al hombre." El objetivo es que "siempre esté en armonía con la dignidad de la persona", de lo contrario "será un suicidio".

Después de recordar la Jornada Mundial de los Niños, que "son maestros de vida" y deben ser escuchados, "una Iglesia en salida".

# El Papa a los chicos de ACR: "gracias por esforzaros en construir una sociedad mejor"

### 31 de Enero 2024

Desde el Palacio Apostólico junto al Papa Francisco, una chica y un chico de Acción Católica leen una carta en la que expresan, como sello a la tradicional Caravana de la Paz, su educación para cultivar la paz y el cuidado de la Casa Común, así como su afecto al Obispo de Roma.

Se ha convertido ya en una cita muy esperada cuando, en un ambiente festivo y de convivencia, los chicos y chicas de la Acción Católica (Acr) de Roma, con sus educadores y padres, y con sus compañeros de las escuelas y parroquias de la ciudad, dan vida al desfile de la Caravana de la Paz.

Este año cumple su 45ª edición: llegó a San Pedro tras recorrer las calles del centro de la capital, acompañados por el lema "¡La paz en la cabeza!". Culminó con el

testimonio de dos jóvenes que hablaron de su compromiso por la paz, de su deseo de paz en un mundo que parece haberse acostumbrado al conflicto.

El Papa les dio las gracias y les cedió la palabra: "Gracias por vuestro compromiso en la construcción de una sociedad mejor".



Francisco junto a los chicos de Acción Católica minutos antes de pronunciar su alocución previa al Ángelus.

#### **♣** Carta de ACR al Papa: queremos estar del lado de la paz

"En estos días es difícil pensar en la paz, se libran muchas guerras incluso cerca de nosotros: parece que nadie se preocupa de hacer la paz. En cambio, nosotros queremos estar del lado de la paz, intentando apagar, a nuestra pequeña manera, el fuego del odio y la violencia". Los jóvenes dan testimonio de su compromiso personal con la paz: "La hemos dibujado como una planta hermosa y floreciente. Esto nos recuerda que el mundo es un regalo de Dios: no debemos destruirlo con el odio, sino hacer florecer el mensaje de amor de Jesús, ¡y no puede haber Amor sin Paz!".

# El Papa recuerda que se bendice a las personas, no a la unión

## 26 de Enero 2024

"Con bendiciones, muestren la cercanía de Dios y de la Iglesia a los que piden ayuda". Mostrar concretamente la cercanía de Dios y de la Iglesia a quien pide ayuda; no exigir la "perfección moral" para ofrecer una bendición; bendecir a las personas que lo piden y no a la unión.

Las intenciones y los puntos fundamentales de las "bendiciones pastorales y espontáneas" que la declaración Fiducia Supplicans -redactada y publicada por el Dicasterio para la Doctrina de la Fe, con la aprobación del propio Pontífice- autoriza también para las parejas llamadas "irregulares" respecto a la moral católica.

"Mostrar concretamente la cercanía del Señor y de la Iglesia a todos aquellos que, encontrándose en situaciones diversas, piden ayuda para continuar -a veces para comenzar- un camino de fe".

"Estas bendiciones, fuera de cualquier contexto y forma litúrgica, no exigen la perfección moral para ser recibidas". El segundo punto que es que "cuando una pareja se acerca espontáneamente para pedirlas, no se bendice a la unión, sino simplemente a las personas que juntas las han pedido".

"No a la unión, sino a las personas, teniendo en cuenta naturalmente el contexto, las sensibilidades, los lugares donde se vive y las formas más adecuadas de hacerlo".

Por un lado, "subrayo la importancia de la presencia de profesionales competentes en el seno de la Sección Disciplinar, para asegurar el cuidado y el rigor en la aplicación de la legislación canónica vigente, en particular en el tratamiento de los casos de abusos de menores por parte de clérigos, y para promover iniciativas de formación canónica de los ordinarios y de los operadores jurídicos".

#### **♣** Profetas de vida nueva y testigos de la caridad

Tres son, pues, las coordenadas de la Doctrina de la Fe: "Sacramentos, dignidad y fe". Sacramentos, gracias a los cuales "se alimenta y crece la vida de la Iglesia". Por eso, subraya, "se requiere un cuidado especial de los ministros al administrarlos y al revelar a los fieles los tesoros de gracia que comunican".

¡Amemos, pues, y hagamos amar la belleza y la fuerza salvífica de los Sacramentos!".

#### **Un próximo documento sobre la dignidad humana**

La dignidad, entendida como "primacía de la persona humana y defensa de su dignidad más allá de cualquier circunstancia", "frente a las diversas formas actuales de eliminar o ignorar a los demás, seamos capaces de reaccionar con un nuevo sueño de fraternidad y amistad social que no se limite a las palabras".

#### Anunciar la fe y comunicarla a los jóvenes

"Custodiar la fe" se traduce hoy en un compromiso de reflexión y discernimiento, para que toda la comunidad se esfuerce por una verdadera conversión pastoral y misionera kerigmática, que pueda ayudar también al camino sinodal en curso.

"Lo que para nosotros es esencial, lo más bello, lo más atractivo y al mismo tiempo lo más necesario es la fe en Cristo Jesús", "Todos juntos, si Dios quiere, la renovaremos solemnemente durante el próximo Jubileo y cada uno de nosotros está llamado a anunciarla a todos los hombres y mujeres de la tierra".

# La Avaricia. En el ataúd no llevaremos nuestros bienes acumulados

### Miércoles 24 de Enero

La avaricia: "Es una enfermedad del corazón, no de la cartera". "Los bienes acaban poseyéndonos. La vida del avaro es fea".

Y esto les sucede a los que tienen muchas riquezas, que acaban por no dormir ni por la noche para "mirar por encima del hombro", y a los que tienen pocas riquezas, que se aferran a cosas de poca importancia, pero de gran valor para ellos.

La avaricia es así: "Un vicio transversal", una "enfermedad del corazón y no de la cartera".: "Una forma de apego al dinero que impide al hombre la generosidad".

♣ No podemos llevarnos los bienes con nosotros.

La locura de la avaricia. Se trata, al fin y al cabo, de consideraciones "sencillas" que, sin embargo, "nos permiten comprender la locura de la avaricia, pero también su razón más íntima", "Es un intento de exorcizar el miedo a la muerte: busca seguridades que en realidad se desmoronan en el mismo momento en que las asimos".

Algunos hombres ricos ya no son libres, ya ni siquiera tienen tiempo para descansar, tienen que vigilar sus espaldas porque la acumulación de posesiones también exige su custodia. Siempre están ansiosos porque una fortuna se construye con mucho sudor, pero puede desaparecer en un instante.

Estos hombres, "olvidan la predicación evangélica, que no afirma que las riquezas en sí mismas sean un pecado, pero ciertamente son una responsabilidad". "Dios no es pobre", "es el Señor de todo": "Eso es lo que el avaro no entiende".

♣ Debemos dejarlo todo. Estemos atentos y seamos generosos, con todos, generosos con los que más lo necesitan.



## Juntos por la paz, trabajando por la comunión

## 22 de Enero

"Recemos y trabajemos incansablemente por la comunión y para contrarrestar la carestía de paz que se extiende por tantas partes de la tierra, incluidas varias regiones de las que proceden". La oración guía el camino!"

El "diálogo de la caridad<u>"</u> debe entenderse como "una 'teología en acción' capaz de abrir nuevas perspectivas al camino de nuestras Iglesias". La define "teología del diálogo en la caridad".